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教育委員会定例会（平成３０年１月）会議録 

１ 日   時 平成３０年１月１１日（木）１５：００～１５：４０ 

２ 場   所 新居浜市庁舎３階 応接会議室 

３ 出 席 者 教 育 長  関 福生 

委    員   伊藤 嘉秀 長野 美和子  近藤 智佳 

事務局長  武方 弘行 

戦 略 監  榎木 奨悟 

総括次長  三沢 清人 

次  長  高橋 良光 曽我 幸一 髙橋 利光 曽我部 みさ 

桑原 一郎 横井 邦明   

課  長  高橋 正弥 

４ 教育長及び 

教育委員会事業報告 

１２月事業報告及び１月事業予定について 

その他 

５ 記録者氏名 社会教育課 岡部 文仁 

６ 会議の概要 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜教育長一般報告＞ 

 

＜議案＞ 

議案第１号 新居浜市指定重要史跡の指定解除について 

議案第２号 指定学校変更の許可について（別子中学校） 

 

＜いじめ、不登校等生徒指導関係＞ 

 

＜その他＞ 

（１）平成３０年４月別子中学校入学予定者について 

（２）別子中学校寄宿舎寮則について 
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関教育長 

 

 

  

 

 

  

 

 

 

  

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

  

  

  

それでは定刻がまいりましたので、ただ今から平成３０年第１

回新居浜市教育委員会定例会を開催いたします。 

 

本日の会議録署名委員につきましては、近藤委員さん、長野委

員さんにお願いいたします。会期は本日限りといたします。 

平成２９年第１２回定例会会議録承認は、長野委員さん、伊藤

委員さんにご署名をいただいております。 

 

それでははじめに私の方から一般報告を行います。 

資料の２ページをご覧ください。 

１２月 ２日 新居浜市社会福祉大会（市民文化センター） 

３日 新居浜グランドゴルフ記念大会 

１２日 市議会定例会本会議一般質問（～１４日） 

  １５日 平成２９年度特別支援学校文化芸術支援事業 

（市民文化センター） 

  ２１日 市議会本会議 

  ２２日 新居浜市別子中学校寄宿舎見学 

１月１１日 教育委員会定例会（応接会議室） 

  ２５日 「森はともだち」推進事業発表会（大生院中学校） 

２７日 第２２回新居浜市保育フォーラム 

（あかがねミュージアム） 

３１日 「児童生徒をまもり育てる協議会」の管内別連絡

会議（ウイメンズプラザ） 

  

社会教育課の事業は、 

１２月 ４日 高齢者生きがい創造フォーラム 

（高齢者生きがい創造学園） 

７日 定例教育委員会、総合教育会議 

１月 ７日 平成３０年成人式（市民文化センター） 

  ２０日 生涯学習大学「修業のつどい」 

（市民文化センター） 

２１日 第３３回新居浜市凧あげ大会 

（マリンパーク新居浜） 

   

学校教育課の事業は、 

１２月 ２日 中学校スポーツトップアスリート事業 
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（バレーボール）（市民体育館）（～３日） 

 お手玉遊び市民大会（あかがねミュージアム） 

（～３日） 

３日 新居浜市ＰＴＡ連合会音楽発表会 

（市民文化センター） 

６日 第２５回全国中学校駅伝大会出場市長表敬訪問

兼壮行会（市民文化センター） 

（男子：泉川中学校、女子：東中学校） 

９日 中学生海外派遣事業報告会（ウィメンズプラザ） 

１４日 第４回小・中学校教頭研修会（ひびき分校） 

１６日 第２５回全国中学校駅伝大会（滋賀県） 

（～１７日）（男子:泉川中学校、女子:東中学校） 

１８日 第２回新居浜市国際交流推進委員会 

２２日 公立幼稚園、小中学校第２学期終業式 

２５日 第２５回全国中学校駅伝大会東中学校女子駅伝

チーム８位入賞市長報告会（消防庁舎） 

２７日 第３回ＥＳＤフェスティバル 

（市民文化センター） 

１月 ５日 小中学生科学奨励賞発表会（総合科学博物館） 

      小中学生科学奨励賞作品展（総合科学博物館）

（ ～１４日）  

９日 公立幼稚園、小中学校第３学期始業式 

１１日 新居浜ものしり検定 

２２日 学校業務改善検討委員会（市民文化センター） 

 

スポーツ振興課の事業は、 

１２月 ３日 トップアスリート事業（バスケットボール） 

（新居浜商業高校体育館）（講師：倉石 平氏（早

稲田大学ﾊﾞｽｹｯﾄﾎﾞｰﾙ部総監督）、瀬良 強氏（元

全日本ｼﾞｭﾆｱ代表ｺｰﾁ・元新居浜商女子ﾊﾞｽｹｯﾄﾎﾞ

ｰﾙ部監督）） 

      ８０周年記念事業 グラウンドゴルフ大会 

（国領川河川敷）（約４２０名参加） 

   ５日 第３回ドリームベースボール実行委員会 

      第２５回全国中学校駅伝大会出場 市長・教育長

報告会（市民文化センター）（男子：泉川中学校、
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女子：東中学校） 

   ９日 トップアスリート事業（バドミントン） 

（市民体育館）（講師：舛田 圭太氏（日本代表

コーチ）） 

  １７日 第２５回全国中学校駅伝大会（滋賀県野洲市） 

（男子：泉川中学校２０位、女子：東中学校８位） 

  ２５日 第２５回全国中学校駅伝大会東中学校女子駅伝

チーム８位入賞市長報告会（消防庁舎） 

  ２７日 第４回新居浜市民マラソン大会実行委員会 

１月 ８日 ８０周年記念事業 ウエイトリフティング三宅

宏実・義行親子講演会（あかがねミュージアム） 

  １３日 トップアスリート事業（陸上競技）（東雲競技場） 

（講師：渡邉 高博氏（明治大学体育会競走部短

距離コーチ：新居浜市出身）ほか） 

１４日 ８０周年記念事業 市民マラソン大会 

（あかがねマラソン）（山根公園ほか） 

  ２７日 武道体験フェスタｉｎ東予（山根総合体育館） 

  ２８日 トップアスリート事業（野球）（市営野球場） 

（講師：星野 伸之氏（前オリックス・バファロ

ーズ育成コーチ）） 

 

文化振興課の事業は、 

１２月１１日 小学校への箏出前講座（～１４日） 

（講師：本市出身の箏曲家 久東寿子さん） 

２６日 文化財保護委員会 

１月 ５日 広瀬歴史記念館無料公開（～６日） 

  １３日 新居浜文化協会新年会 

  １５日 中学校への箏出前講座（～１９日） 

（講師：本市出身の箏曲家 久東寿子さん） 

  ３０日 新居浜市市民文化センター運営審議会 

 

発達支援課の事業は、  

１２月 ９日 第５回心理アセスメント教室 

（こども発達支援センター） 

      第１回 ペアレント・トレーニング 

（保健センター） 
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  １０日 ソーシャルスキルトレーニング支援事業 

（ふれあいプラザ） 

  １６日 第２回 ペアレント・トレーニング 

（保健センター） 

２６日 後期スキルアップ連続講座（ふれあいプラザ） 

（～２７日） 

１月１３日 第３回 ペアレント・トレーニング 

（保健センター） 

  １６日 行政視察（神奈川県大和市議会） 

２１日 ソーシャルスキルトレーニング支援事業 

（ふれあいプラザ） 

  ２３日 行政視察（沖縄県中城村議会）  

第３回小中特別支援教育コーディネーター 

研修会（市民文化センター） 

２５日 第５回教育支援委員会 

（こども発達支援センター） 

     

学校給食課の事業は、 

１２月 ５日 新居浜市学校給食会理事会（泉川公民館） 

   ７日 総合教育会議（新居浜市学校給食施設整備基本計

画(案)について） 

   ８日 １２月度学校栄養教職員会（学校給食センター） 

  １１日 学校給食正規調理員会（学校給食センター） 

      パブリック・コメント開始（新居浜市学校給食施

設整備基本計画の策定）（～１月１２日） 

  １４日 学校栄養教職員会 給食管理専門部会 

（学校給食センター） 

  ２２日 ２学期給食最終日 

１月１０日 ３学期給食開始日 

１９日 平成３０年度学校給食物資審査会 

（１回目 泉川公民館） 

２６日 平成３０年度学校給食物資審査会 

（２回目 泉川公民館） 

３１日 平成２９年度新居浜市学校給食研究大会 

（金子小学校） 
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別子銅山記念図書館の事業は、 

１２月 ５日 ブックスタート事業 

保健センター５カ月児検診（・６日） 

１月１１日 ブックスタート事業 

保健センター５カ月児検診（・１２日） 

○お話会 

１２月 ７日 乳幼児（０歳～３歳）向けクリスマスお話し会 

  １６日 小学生向けクリスマスお話し会 

２０日 幼児向けクリスマスお話し会 

１月１０日 幼児向けお話し会（・２４日） 

１８日 乳幼児（０歳～３歳）向けお話し会 

  ２０日 小学生向けお話し会 

○講座・講演会 

１２月１０日 第５回別子銅山を読む「地名考」 

（図書館多目的ホール）（講師：元別子銅山文化

遺産課長 坪井利一郎） 

１月１４日 館長の我楽多講座・第１回『封印されたブラック

ジャック』（図書館多目的ホール）（講師：図書館

長 横井邦明） 

○ロビー展示 

１２月 ５日 『新居浜市地球温暖化対策地域協議会活動紹介』

（～１５日） 

○テーマ展示 

１２月 一般展示 『日本語再発見』 

児童展示 『メリークリスマス』 

１月 一般展示 『西郷どん！維新の英傑たち』 

児童展示 『いぬの本』 

○ケース展示 

１２月 『クリスマスに関するしかけ絵本』 

１月 『手塚治虫生誕９０周年記念企画 BLACK JACK』 

○企画展示 

１２月 「追悼 早坂暁」（愛媛県・松山市出身、日本大学芸術

学部演劇科卒業） 

〇図書館見学 

１２月 ５日 惣開小学校２年生来館 

２１日 大生院小学校２年生来館 
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 近藤委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 関教育長 

 

 近藤委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 関教育長 

 

 

ただいまの教育長一般報告で、何かご質問やご意見等はござい

ませんか。 

 近藤委員、成人式をご覧になっていかがでしたか。 

 

私は、自分の成人式には参加していないので、先日は人生初の 

成人式に参加させていただきました。まず一つには、成人式のス

タッフとして参加されている皆さんのご尽力というのはどれほ

どなのだろうということを感じました。成人式はニュースなどで

見るような荒れたものを想像していたのですが、新成人の皆さん

が特に問題もなくきちんとお座りになってお話を聞いている姿

を見て、新居浜っていいなと思いました。ただ一つ思うのは、高

校生までは先生方の指導もあり非常に良い状態でお話を聞くこ

とができるのに、二十歳になると静かにはしておりますが、携帯

電話を使用していたり友達同士でお話をしていたりする方もい

て、誰の為の成人式かということをもう少し考えて話を聞いてい

ただけるといいなと思いました。 

  

他に何かありませんか。 

 

もう一つお話させていただきます。年末に神戸で開催された学

校の働き方改革のシンポジウムに参加してきました。現在色々な

ところが取組をされているのですが、大阪の箕面高校という学校

が新しい取組をして成果を挙げていらっしゃいます。先生の働き

方改革によって成果を挙げるだけではなく、生徒の学力や運動、

文化的な面でも成果を挙げていると聞きました。また小学校でも

関西では様々な学校が取組を始めていて、先生方が自主的に自分

達の仕事と子ども達の為に働き方改革を利用する、というかたち

でやっておりました。そこで私が思ったのは、やはり内部の先生

方にお任せして働き方改革をするというのはなかなか難しいと

いうことです。人間関係もあるので言いたいことを言うのも難し

いと思いますし、思い切って外部の人を入れてモデル校として働

き方改革をやってみるのも一つの手かなと思いました。 

 

 ありがとうございます。他になにかございますか。 

 



 8 

  

 

 

 

 

 

 

 委員一同 

 

 関教育長 

 

 

 

 

 

 曽我部次長兼文化振興

課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

次に議案審議に移ります。お知らせいたしておりました予定を

変更して、本日の議案は第１号から第２号までの２議案でござい

ます。第２号につきましては個人の情報に関する議案でございま

すので、新居浜市教育委員会会議規則第１５条の規定により、こ

の会の最後に非公開で審議させていただきたいと思いますが、ご

異議ございませんでしょうか。 

 

はい。 

 

ご異議がないようですので、最後に非公開で審議させていただ

きます。 

 

それでは、議案第１号「新居浜市指定重要史跡の指定解除につ

いて」事務局から説明をお願いいたします。 

 

文化振興課でございます。 

議案第１号「新居浜市指定重要史跡の指定解除について」ご説

明いたします。 

「天野喜四郎の墓」は昭和５３年４月６日に新居浜市重要史跡

として指定いたしておりますが、墓のあります久貢山の斜面が平

成１６年の台風被害で一部崩落し、それ以降台風などの際に山に

ある高木が風を受け、その影響で地盤が崩壊し、近接する住居に

崩落する危険があることから、所有者天野市三氏が山を除去する

工事をおこなっているため、久貢山の山頂部にございます「天野

喜四郎の墓」を移転しなければならず、天野市三氏より指定解除

の申出書が提出されました。 

そのため、平成２９年１２月１日新居浜市文化財保護委員会に

諮問したところ、１２月２７日の同会議において、史跡「天野喜

四郎の墓」の指定解除については、慎重に検討した結果、やむを

得ないと判断するとの答申をいただきましたので、新居浜市重要

史跡の指定解除につきまして、新居浜市文化財保護条例第５条の

規定に基づき、本案を提出するものでございます。 

なお、「天野喜四郎の墓」は、久貢屋敷内に移設を予定してお

り、移設完了後に、重要史跡「久貢屋敷」の名称を「久貢屋敷と

天野喜四郎の墓」と名称変更することについて教育委員会に再度

お諮りする予定でございます。 
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 関教育長 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 高橋次長 

 

 

 

 

 

 

 関教育長 

 

 

 長野委員 

 

 

 

 

 高橋次長 

 

 

 

 

ご審議よろしくお願いいたします。 

 

ありがとうございました。ただ今の説明について、何かご質問

やご意見等はございませんか。 

 

それでは、議案第１号について、ご承認いただけます方は挙手

をお願いいたします。 

 

（全員挙手） 

 

ありがとうございました。では、承認とさせていただきます。 

よろしくお願いします。 

 

それでは、いじめ、不登校等生徒指導関係に移ります。事務局

から説明をお願いいたします。 

 

お手元の生徒指導関係資料をご覧ください。 

＜資料に基づき説明＞ 

 １不登校について 

２いじめについて 

 ３交通事故について 

４不審者情報 

 

ありがとうございました。ただ今の説明について、何かご質問や

ご意見等はございませんか。 

 

 先ほどのお話の中でも触れられていたと思うのですが、進学と

いう時期になってほとんどの中学３年生の生徒は進路が決まっ

ていると思います。不登校の子ども達も概ね進学はする方向にな

っているのでしょうか。 

 

 最近、私立の高等学校等にはサポートコースということで、中

学時代の不登校の状況を考慮して、入学後も授業実数を最初は抑

えたり始業時間を少し遅らせたりと、支援していただけるコース

もかなりたくさんあるので、そういうところを目標において進路

についての話し合いをしております。 
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 長野委員 

 

 

 

 高橋次長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 長野委員 

 

 

 

 

 

 関教育長 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 高橋次長 

 

 

 なかなか登校できない生徒達もいるとは思うのですが、進路も

ふまえて学校から関わりを持つというような取組はされている

のでしょうか。 

 

 学校の方からもお話をもっていきますし、こうした高校等は早

くに説明会を開き保護者と一緒に体験していくとか、あすなろ教

室という適応指導教室がありますが、こちらでも夏頃から説明会

を開いていただいたり、そこに高等学校の先生に来ていただいて

説明会を開いたうえに個別に相談に乗っていただいたりと、３年

生の早くからそうした機会をもつようにしております。学級担任

もこうした家庭に情報提供をして、いわゆる一発受験ということ

ではなくて、早い段階から相談によって進路につなげていくとい

う状況です。 

 

ありがとうございます。不登校になるとなかなか来づらくなっ

てくると思うのですが、中学校を卒業して次の段階に上がるとい

うのは、一つの変わるきっかけになる時期ではないかなと思いま

すので、中学校は卒業しますが生徒たちのこれからの人生におい

てもサポートをお願いできればと思います。 

 

 他に何かございませんか。 

 

 では、私の方からも一点失礼いたします。 

 愛知県にデンソー工業学園という企業内学園があるのですが、

今年校長先生を中心に小学校の先生方がそちらに研修に行った

り、また我々も業務改善の研修を受けたりしました。年末にデン

ソーの社長から、そこは全寮制の高校で将来デンソーへの就職を

前提とした子ども達が通う学校なので、現在はほとんどが愛知県

の中京地区の子ども達が受け皿なのですが、愛媛でもそういった

学校への受験の募集をかけられないかということを聞かれまし

た。そこで、子ども達の高校の選択肢というのはどれくらいまで

広がっているのかということを教えていただきたいのですが。 

  

 県内の公立学校はもちろん、県内の私立学校からは高等学校の

方から募集の案内等がきます。それから、香川県西讃地域の香川
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 関教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 高橋学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 関教育長 

 

 桑原次長兼学校給食課

長 

 

 

 

 

 

 

 

西高等学校からも必ず募集がきますし、新居浜市内からかなりた

くさんの生徒が受験しております。それから、自衛隊が設置する

工科学校というようなものの案内もきております。しかし、デン

ソー学園のような企業内学園からの案内というのは届いていな

いのではないかなと思うのですが、もしそうした情報をいただけ

たら各学校は受験生の為の進路選択の幅を広げるうえで案内を

することは出来ようかと思います。 

 

可能なのですね。そういった申し入れもあったので、出来る事

なら来年度に向けて情報収集をしてみたいなと思います。 

 

他に何かございませんでしょうか。 

 

それでは、その他に移りたいと思います。 

 学校教育課から２点挙がっておりますので、ご説明をお願いい

たします。 

 

 学校教育課でございます。 

 まず１点目は平成３０年４月別子中学校入学予定者について

は、この後議案第２号の審議の中で説明をさせていただこうと思

いますので、ご了承をお願いします。 

 ２点の別子中学校寄宿舎寮則については、教育委員さんからも

ご意見を頂戴したいと思っておりますので、その際はまたよろし

くお願いいたします。 

 

 各課の方から他に何か連絡事項はございませんか。 

 

学校給食課でございます。 

現在、明日、金曜日までを期限としまして、給食施設整備基本

計画の策定に係るパブリックコメントを実施中でございます。 

ホームページでの公表のほか、市役所、各支所、各公民館、ふれ

あいプラザ、ウイメンズプラザ、学校給食センターで計画案を公

表しているほか、小中学校ＰＴＡ会長さんにはご説明の上、資料

をお送りし、依頼のありました小学校ＰＴＡの役員会等には直接

お伺いして、説明をさせていただいております。 

また、新聞にも掲載されていましたが、１２月２２日に、「に
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 関教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

いはま学校給食を守る会」「新日本婦人の会」から、自校方式継

続の要望書が提出されております。その他、文書での意見提出に

つきましては、本日の午前中までで、約６０件の文書の提出がご

ざいます。その内約４０件は、今週になって届いたものですので、

今日、明日で更に増えるかもしれません。 

また、中には賛否の結論だけを書いてらっしゃるもの、類似す

るご意見もございますので、今後、整理・集約をさせていただい

て、提出された意見等の概要及び意見等に対する教育委員会の考

え方をまとめ、整備基本計画を最終決定していただきたいと考え

ております。次回の定例教育委員会で検討していただけるよう準

備してまいりますので、どうかよろしくお願いいたします。 

 

他に何かございませんか。 

 

それでは、次回の定例会の日程を決定させていただきたいと思

います。 

来月２月の第一木曜日は１日、第二木曜日は８日となります

が、いかがいたしましょうか？ 

 

２月の定例会は、２月５日月曜日の１５時より開催させていた

だきます。場所につきましては、泉川小学校の南校舎が新しくで

きたということもございますので、そこの見学も兼ねて会議は泉

川公民館の会議室で行おうと考えております。よろしくお願いい

たします。 

これより非公開審議に入りますので、関係者以外の方は退席を

お願いします。 
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